

L'ENM LANCE UNE PLATEFORME INTERACTIVE POUR FAIRE DÉCOUVRIR LES MÉTIERS DE JUGE ET PROCUREUR AUX JEUNES

L'École nationale de la magistrature (ENM) annonce le lancement d' « EMCQ - Être Magistrat C'est Quoi ? » (<https://etre-magistrat-cest-quoi.fr/>) une nouvelle plateforme digitale conçue pour sensibiliser les jeunes de 15 à 18 ans aux métiers de la magistrature et faire connaître le rôle des magistrats dans la société.

À LA DÉCOUVERTE DES MÉTIERS DE JUGE ET PROCUREUR

Juge d'instruction, juge des enfants, substitut du procureur de la République... Derrière ces fonctions, la profession de magistrat reste souvent trop méconnue du grand public et plus particulièrement des jeunes, alors que les missions sont popularisées dans les films et les séries.

Ce projet s'inscrit dans la continuité des actions engagées par l'École nationale de la magistrature pour **diversifier les profils et contribuer au renforcement de la mixité sociale et territoriale** au sein du corps des magistrats de l'ordre judiciaire. Il est le fruit des enseignements tirés des nombreuses initiatives de sensibilisation menées ces dernières années : journées portes ouvertes, salons étudiants, interventions dans les établissements scolaires ou encore actions citoyennes.

UNE WEBAPP LUDIQUE ET INTERACTIVE

Accessible à toutes et tous sur smartphone et ordinateur, la plateforme propose une approche dynamique, personnalisée et pédagogique pour découvrir et comprendre les métiers de juge ou de procureur.



Les jeunes (et moins jeunes) visiteurs peuvent y trouver :

- Un quiz d'orientation pour identifier quelle fonction de magistrat la plus adaptée à leur profil ;
- Des fiches métiers détaillées et des témoignages vidéo illustrant la réalité au quotidien judiciaire, loin des clichés ;
- Des informations transparentes sur la formation, les évolutions de carrière et les salaires ;
- Des témoignages authentiques d'élèves magistrats partageant leur parcours et leurs motivations ;
- Une présentation des dispositifs d'accompagnement, notamment les classes « Prépas Talents ENM »

Vidéo de Présentation « [Est-ce que le métier de magistrat c'est comme dans les films ?](#) »

UNE CIBLE PRIORITAIRE : SUSCITER DES VOCATIONS DÈS LE LYCÉE

Si l'ENM cible traditionnellement les étudiants en Master 1 et Master 2 de droit pour ses campagnes de recrutement, cette plateforme s'adresse plus largement à tous les jeunes en réflexion sur leur orientation, dès le lycée.

L'objectif est de susciter l'intérêt pour les métiers de juge et de procureur au plus tôt dans le parcours scolaire, de favoriser une plus grande diversité des profils de candidats aux concours de la magistrature, pour une magistrature plus représentative de la société française.

À PROPOS DE L'ECOLE NATIONALE DE LA MAGISTRATURE

Grande École de la République créée en 1958 et implantée à Bordeaux et à Paris, l'École nationale de la magistrature est l'unique école de formation en France des juges et procureurs.

Elle assure la formation initiale et continue des magistrats de l'ordre judiciaire et oeuvre au quotidien pour garantir une formation d'excellence, contributive de la qualité des décisions judiciaires et de la confiance des citoyens dans la Justice.

Découvrez la [vidéo de présentation de l'ENM](#)

enm.justice.fr    

CONTACT PRESSE

Henri-Pierre GODEY, chef du service communication

henri-pierre.godey@justice.fr - T. 05 56 00 10 22

École nationale de la magistrature - 10 rue des Frères Bonie 33080 Bordeaux